

## Préparation du concours "Faites la Une"

publié le 21/02/2025 - mis à jour le 27/03/2025



Les 4è3 au coeur de la rédaction de "Charente Libre"

### Descriptif :

Les 4è3 se sont rendus à Angoulême jeudi 20 février dans les locaux de Charente Libre. Au programme : rencontres et escape game !

Ce jeudi 20 février 2025, les élèves de 4è3 se sont déplacés en Charente accompagnés de leurs enseignantes Mmes Bonneau, Senave et Javaugue.

Un petit périple en TER et en bus de ville les a menés jusqu'aux locaux de *Charente Libre* où de nombreux professionnels de la presse écrite les attendaient. Au programme : visite de de l'ancienne rotative (racheté par Sud Ouest, le journal *Charente Libre* est désormais imprimé à Bordeaux) et des bureaux de la rédaction, interview de journalistes, *escape game* (voir article ci-dessous) et même rencontre avec le rédacteur en chef de *Charente Libre* Arnel Le Ny !

L'extrême disponibilité des tous les acteurs de la presse rencontrés lors de cette sortie pédagogique a permis aux élèves d'appréhender le circuit de l'information, la vérification des sources, les métiers de la presse écrite, les enjeux actuels de la presse écrite...

La classe est désormais parfaitement outillée pour s'adonner pleinement au concours "Faites la Une", organisé par le CLEMI durant la Semaine de la Presse et des Médias à l'Ecole, le mardi 25 mars 2025.

Ce concours a pour objectif de constituer en une journée la Une d'un journal fictif avec de vraies dépêches de l'AFP (Agence France Presse) et un corpus de photo imposé. Le CDI se transformera ce jour-là en véritable rédaction d'un journal et les élèves pourront être journaliste, rédacteur en chef, dessinateur de presse, responsable de la publicité, relecteur...

Nous saluons chaleureusement l'accueil réservé à la délégation vivonnoise dans les locaux de *Charente Libre*, la qualité des ateliers proposés et la sympathie des intervenants.

### L'IMAGE

#### Escape game: dans la peau d'un journaliste de CL

Il y avait Lia, Emma, Jules, Marion, Hugo et les autres. Hier, vingt-six adolescents du collège Joliot-Curie de Vivonne, dans la Vienne, ont passé la journée à Charente Libre. En immersion pour découvrir le fonctionnement du journal et appréhender le métier de journaliste. Ils ont rencontré des professionnels de l'information et testé leurs connaissances de manière ludique dans l'escape game de CL. Une structure conçue par la rédaction pour donner des clés aux participants sur la vérification de l'information. Tous les élèves, collégiens et lycéens, peuvent profiter aussi de cet escape game. Il suffit de contacter Virginie Blanquart: [vblanquart@charentelibre.fr](mailto:vblanquart@charentelibre.fr)



Photo CL